

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 5 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 735

Amica Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas Olaya n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. Im.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno

REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telégrafica.

Avenida 57, Costa

Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Se comuta en ochenta colonos de multa la pena de arresto á que fué condenado Hilario López Chinchilla por faltas.

—Se acuerda proceder á la reconstrucción del puente de La Cruz, sito en la carretera á Cartago, por encontrarse en mal estado.

Se saca á licitación el mismo trabajo.

Notas

DE HEREDIA

2 de noviembre. — Los exámenes del Colegio de San Agustín darán principio el 14 del corriente. Ha sido nombrado para que presencie los exámenes como delegado de la Municipalidad, el licenciado don Albino Villalobos.

—A fines de este mes contraerá matrimonio don Salomón Guzmán con la señorita Emma Segreda.

—Para integrar las comisiones de exámenes de las escuelas del centro de esta ciudad, fueron nombrados como delegados de la Junta de Educación don Alfredo J. Alvarado y don Luis Felipe González.

—Don Carlos Mora, actual visitador de escuelas de esta provincia, se encuentra enfermo de cuidado.

—Don Daniel González sustituirá al doctor don Benjamín de Céspedes en la dirección del Colegio de San Agustín por el tiempo que solicitó de permiso.

—Un niño de don Manuel Benavides se encuentra delicado de salud.

—Doce jóvenes han ingresado como socios nuevos al "Club sport herediaño."

—El doctor don Policarpo Trejos ha sido nombrado Médico del Pueblo de este circuito.

—Los exámenes de los barrios están dando brillantes resultados.

—Hace algunos días vienen cometiendo algunos escándalos varios jóvenes de esta ciudad, en altas horas de la noche.—Corresponsal.

Variedades

La importación y exportación en Italia

Según la estadística oficial italiana, el valor de las mercaderías importadas en los primeros seis meses de este año fué de 926.530.881 liras y el de las mercaderías exportadas 732.941.487 liras.

En las importaciones hay una disminución de 1.648.034 liras y en las exportaciones otra de 12.490.037 en comparación del mismo periodo de 1903.

Los productos que en 1904 arrojan mayor disminución en las importaciones, son los siguientes: trigo 50 millones, cebadas 3 millones y medio, maíz 7 millones, seda asiática en bruto 11 millones, coque 10 millones, seda teñida 11 millones, aceite de oliva 3 millones. En cambio, arrojan aumento: el sulfato de cobre 6.000.000, la madera de construcción 3.700.000, pieles 5.700.000, calderas y máquinas 5.000.000, material de ferrocarriles 4.800.000, carbón fósil 5.000.000.

En la exportación han disminuido: el vino por 13.700.000, la seda bruta por 19.700.000, la elaborada por 20.700.000, las almendras por 3.000.000, los buques y toros por 4.200.000.

Ha habido aumentos en la exportación del café en bruto por 10.600.000, en el aceite de oliva por 7.000.000, en los tejidos de algodón por 5.400.000 y en las frutas y verduras por 2.600.000 liras.

Por los muertos

Habla un vivo

Señor Director de EL NOTICIERO.—Mi querido y viejo amigo: Hace tiempo, mucho tiempo, que mi pluma no rasga en las cartillas como solía hacerlo en aquella época feliz en que creía no tener miedo de la crítica ó sátira de algún prójimo. Pero hoy con miedo ó sin él vuelvo á emprender

para desalojar de mi cerebro ideas que me preocupan un tanto.

Me propongo hablarte de las cosas que se ven en esta capital, centro por todos conceptos culto y altamente civilizado.

Ayer, dos de Noviembre, día dedicado al recuerdo sagrado de los muertos, tuve ocasión de ir al cementerio, pero amigo, me arrepentí de haberlo hecho.

No creas que mi arrepentimiento tenga origen en el miedo ó horror á la casa de los muertos... No, el motivo... es otro.

Al entrar el aspecto que presentaba la mansión de los que ya no existen, era el de una fiesta: lo único que faltaba era la variedad de colores en los trajes de las mujeres, (que por lo que toca á sus mejillas los había variado...) Allí había tumbas que parecían montañas de flores, sepulcros que semejabán altares y nichos que no se veían por el sinnúmero de coronas y de palmas que los cubrían.

Cada monumento "quería" rivalizar con su vecino; cada cruz, ese humilde signo del Dios manso, quería aparecer mas "orgullosa" y mas brillante que las otras. Todo, en fin, mostraba un día de fiesta... la fiesta de los muertos.

Pero qué sarcasmo! Esa fiesta que se hace para los muertos es un insulto, un verdadero insulto á la caridad cristiana que huye de pompas, de vanidades, y de hipocresías humanas.

Muchas de esas coronas no estaban dedicadas al recuerdo de un muerto querido sino que servían de ostensión de la riqueza, del orgullo ó del buen gusto artístico—de quien la colocara en aquel lugar.

¿Y qué te puedo decir de nuestras bellas? Nada, absolutamente nada, sino que estaban "muy bellas", pero que no es así como se va á la casa de los muertos.

Noté también que muchas de nuestras polizas, vestidas de negro y con el rostro blanco como un mármol, llevaban colores en las mejillas que no eran suyos. ¿Será tal vez que eso forma parte del "uniforme" (¿) que se usa para ir á los muertos? Si es así, no lo critico, por ser una costumbre, pero sí lo he descrito que si á los vivos no nos gusta ver colores artificiales en las mejillas de nuestras bellas, los muertos no se enojarían si fuesen á visitarlos con sus colores naturales. Pero... me he apartado de mi camino y he ojeado por otro que merezca capítulo aparte, así es que perdonarás que suspenda esos colores y siga adelante.

Si yo fuera muerto... ¿estaré hoy desdoblado, pues hubiera rechinado mi dientes al verlo que ayer pasó en el cementerio? Y si hubiera dicho á todos los que orgulloosamente adornaban tumbas y nichos: "¡Allí detrás de vosotros hay seres que lloran de hambre y de miseria, compradles pan con el dinero de esas coronas, que yo me conformo con el perfume de una flor que vi colocar por una hermosa mujer en la tumba de su hijo."

Pero como no estoy muerto, mi querido amigo... no puedo decirte sino solamente que muy pronto tendrás otra de mis epístolas.—Tu afectuoso—M

Un ahogado

en el Río Grande de Tárcos Desaparición del cadáver

El domingo próximo pasado se ahogó en el Río Grande de Tárcos, por el lado de Piedras Negras el individuo Ramón Céspedes, agricultor y de 45 años de edad.

Céspedes era vecino de Piedras Negras. El sábado había ido á Atenas, según parece, á unas fiestas de novios. El domingo á las 8 a. m. regresó á su pueblo.

Cuando llegó al Río Grande de Tárcos donde existe un andrén de la sucesión de Manuel Guerrero se encontró con que los peones encargados de hacer pasar los pasajeros no estaban allí, por lo que decidió pasar el río nadado.

Se desnudó y después de haberse refrescado un poco se tiró al agua.

La escoba la pre-encerraron dos niños, que se encontraban en la otra orilla del río.

Estos cuentan que cuando Céspedes iba por la mitad del río la fuerza de la corriente lo arrastró. Que asomó repetidas veces la cabeza y que últimamente dijo "me ahogé! ¡scorro!" y desapareció.

Señs niños corrieron á dar parte de lo ocurrido á los vecinos los que organizados en comisiones trataron de encontrar el cadáver, pero aun no ha sido posible dar con él.

El hecho ocurrió en el punto llamado "La Balsa" cerca de Piedras Negras.

De San Rafael de Cartago

Noviembre, 3.—El martes próximo pasado se verificó una solemne fiesta religiosa con motivo de la terminación del mes de octubre.

El coro fué integrado por los señores don Gustavo Campos, don Bonón Rojas, don Pablo Torres, un joven Freer y el tenor cartaginés don Manuel Salazar. Todos desempeñaron fírmemente su cometido, pero el señor Salazar sobresalió en toda la ejecución de sus papeles, tanto por la melodía de su voz como por los grandes progresos de su privilegio de cantante.

—En casa de don Pefélio Solano hubo unas espléndidas melochas y se bailó en celebra-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza, y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

Carga por Puntarenas

A los comerciantes que tengan carga urgente que despachar de y para Puntarenas, pueden remitirla á Río Grande á nuestra consignación: allí tenemos un empleado que la hará seguir por carreta á Esparta, durante la interrupción del Ferrocarril. Para despachos de Puntarenas esperamos órdenes.

FELIPE J. ALVARADO & C.

San José Octubre 27 de 1904.—S. v.



Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO

Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3. oct. 14. Im.

¡FIJESE USTED!

¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

ción del natiello de una de sus hermanas. En un amigable reunión las señoras Solano hicieron derroche de amabilidad y cordialidad. Todos los concurrentes salimos altamente complacidos.

—Desosco de respirar el aire libre, ese aire que vivifica, que ensancha los pulmones, que reanima el espíritu, y, desosco también de admirar la belleza y frescura de nuestros verdes campos, me decidí ayer a hacer una excursión por los fértiles terrenos de la "Chinchilla."

Llevé por compañeros a los apreciables señores don Tobías Montenegro y don Alberto Gilié. El señor Gilié, conocido de excelentes cualidades de poeta se presenta en un horizonte un feliz porvenir, hizo los honores del paseo.

Llegados allí, visitamos los cultivados terrenos de los amados compañeros. Allí tuve ocasión de observar que la epidemia del precioso tabaco se ha disminuido en la tarde con un poco de arborización.

—El día dos de los corrientes, se verificó una fúnebre procesión de la iglesia parroquial al Cementerio. En la cual asistió una numerosa concurrencia. En ese lugar se practicaron varias ceremonias litúrgicas, y seguidamente, se regresó al mismo templo, donde se rezó un solemne vísperas.—Corresponsal.

Un hecho de sangre Lucha à machete

—El Cartaginés relata lo siguiente, ocurrido en Cahú.

El domingo último, —30 del mes que finalizó— en un hecho à machete Vargas hirió en la cabeza a Cortado la nariz y el labio superior, a Celso Solano. Ambas personas, son vecinos de Cahú, lugar donde el hecho pasó.

La causa del delito fue, —como siempre,— el licor.

En una casa que queda frente à la finca del doctor don Fernando Iglesias había un baile en la noche ruidosa y con tal motivo, los bailarines y no bailarines, se excedieron en la cantidad de libaciones del blanco néctar de la Fábrica Nacional.

Concluyó la fiesta y cuando los concurrentes salían de la casa, Eliseo Vargas se presentó con motivo de ninguna manera y comenzó à insultar à un cuñado de Celso Solano, llamándolo y provocándolo à la riña.

Por más que las personas presentes intervinieron para evitar el lance, no fué posible; pues, según dicen, Vargas estaba completamente fuera de sí, à extremo de tirarse encima à su cuñado y causarle la herida que hoy sufre.

El herido, —después de cometer el delito,— echó à correr y esta es la hora que se le persigue con actividad.

La causa está en manos de la autoridad respectiva, quien con todo empeño trabaja para que el doctor don Marcos Perilla hize la primera cura de la herida y dictaminó en el proceso como médico del Pueblo.

Según lo que arroja el dictamen médico legal referido, la herida tardará quince días para sanar.

El sitio de Puerto Arturo.—Esfuerzos del general Nogi.—Natalicio del Mikado

San Petersburgo, 3.—Han motivado gran desaliento en el Ministerio de la Guerra las noticias procedentes de los combates de los descritos los desembarcos asaltos à Puerto Arturo que comenzaron el 26 de octubre. El carácter sostenido del bombardeo con cañones de sitio y las brochetas nechas en las murallas por medio de minas han contribuido à esto, pero mas de todo es el hecho de que el gobierno japonés después de guardar silencio por varias semanas relativo à estas operaciones, han publicado estos informes antes de que hayan sido coronados con el éxito. Los militares están convencidos de que el general Nogi, después de hacer grandes preparativos está haciendo un esfuerzo supremo para tomar la plaza y tiene completa confianza en el éxito. El resultado de las operaciones próximamente se publicará y se creó que Nogi piensa celebrar el cumpleaños del Mikado con el anuncio de la toma de la fortaleza. Hoy es el natalicio del Emperador del Japón.

Nombramiento de la comisión

Comisionados yankee y francés

Londres, 3.—Están progresando satisfactoriamente las negociaciones entre la Gran Bretaña y Rusia relativas al incidente del Mar del Norte. No hay el menor peligro de dificultad entre la comisión investigadora de acuerdo con los reglamentos de la convención de La Haya. La comisión se compondrá de cinco miembros, un ruso y un inglés, cada potencia escogerá otro miembro y los cuatro escogerán un quinto miembro que será el Almirante. El representante de Rusia será el Almirante Katschickoff, y el de la Gran Bretaña probablemente será el Almirante Sir Cipriano Bridge. El Gobierno inglés manifestó su intención de suplir à los Estados Unidos que nombren un oficial naval para formar parte de la comisión. Estacione Rusia anunció que escogerá un oficial francés. Hay mucha probabilidad de que el nombramiento de oficiales de la casa de los señores se asegure la aceptación por las partes de la fe de la comisión. El Almirante Katschickoff es uno de los más hábiles Jefes de la armada rusa.

La investigación del ataque de los rusos

Declaraciones de los tripulantes LO QUE DICE UN HERIDO

Hoy, 3.—Ayer comenzó de nuevo la investigación de la causa de los muertos à bordo de la flota de pescadores en el Mar del Norte. El inspector de pesquerías Jocelyn Thompson, de opinión, que las grandes cañas de vela de un Minnow fueron disparadas desde una distancia de 440 yardas, à dichas nave. El capitán Gillard, declara que el Gull se hallaba tan cerca de los navios de guerra que los tripulantes pudieron hablar con los rusos. Estos después de examinarlos los indudablemente con sus cañones de fuego hicieron fuego. Las divisiones de la flota rusa hallábanse milla y media distante la una de la otra. El fuego dilatò media hora. No se hallaba ningún torpedero británico ó extranjero entre la flota de pescadores. Los tripulantes de ambas flotas pudieron ver claramente debido à las luces eléctricas. Además los nombres de los pescadores están pintados en letras claras sobre la obra muerta. Los tripulantes de los pescadores y los de los navios rusos se hicieron señales y después dos navios hicieron disparos al Smppe. Motivó gran sensación la llegada de James Nixon, un director ingeniero del Crane que llegó del hospital tododivido. Declaró que estaba presenciando lo que creía era un combate figurado cuando fué herido en la cabeza lo que le hizo perder el conocimiento. Después que se habían tomado todas las declaraciones, el representante del almirantazgo Reginald Ackland, se dirigió al jurado en nombre del gobierno aconsejándole que no fallara que están registrados los hechos, pero sin perjudicar el asunto ante la comisión investigadora internacional. El Coronar dijo que si se obraba de acuerdo con la propuesta de Ackland, el fallo ha de leerse como que los individuos fueron muertos por disparos hechos por ciertas causas que el presente aviso sin provocación. El jurado falló en este sentido.

Felicitación de Roosevelt.

Provocación de Venezuela à Colombia.

Washington, 3.—Roosevelt hoy telegrafò al presidente Amador de Panamá lo siguiente: Acepte las felicitaciones de mi gobierno hoy que el primer aniversario de la independencia de Panamá. El senador de negocios americano Bogart Mr. Snyder avisa à la Secretaría de Estado que Castro presidente de Venezuela ha expedido un decreto cerrando la navegación del río Zoba. Este río es acceso al interior de Colombia. La otra vez que fué destruido Castro así causó el rompimiento de hostilidades entre Colombia y Venezuela. Este paso dado por Castro significa que no ha conservado la buena inteligencia que se esperaba del arreglo con Marroquin hace un año. Desde hace algún tiempo susurrase que se ha inaugurado un movimiento revolucionario en Venezuela contra Castro. Se supone que la causa del Zoba tiene por objeto impedir que le lleguen armas à los revolucionarios.

La flota rusa en Tanger

Tanger, 3.—Acaban de fondear en esta puerto los acorazados rusos Borodino, Ore, Imperator Alexander 3º Kuiaz y Souvaroff Cambiaron saludos con las cruces francesas y británicas. Llegaron también los cruceros británicos Paphos y Almadir, arribó el crucero británico Lancaster procedente al parecer de Gibraltar, entró al puerto sin saludar la flota ni las fortalezas de tierra. Después de comunicar con el Diana zarpò otra vez con dirección à Gibraltar.

Rifirrafe josefino

Robo en la Fábrica Nacional de Licores Luna de miel poco agradable

Otros acontecimientos

El Inspector de la Fábrica Nacional de Licores, don Agustín Duarte, descubrió en la mañana de ayer un robo de licores en aquel establecimiento. El hecho ocurrió como sigue: Luis Rojas Badilla, muchacho de empírica presencia y de antecedentes penales, trabajaba en aquella Fábrica en calidad de peón. Anteanoche durmió allí en compañía de Francisco Fernández. Al amanecer trató de ganar la salida à la calle pasando por la puerta principal del establecimiento, llevando en hombros una pesada caja envuelta en un saco de hongo.

Sombrias noticias

San Petersburgo, 3.—Son muy sombrias las noticias recibidas en el exterior de Puerto Arturo. No obstante de que el gobierno pretende tener confianza en la habilidad de Stoesell de continuar la defensa, el público está convencido de que la heroica guarnición ha tocado el límite del sufrimiento humano.

Rusia no humillará su flota

San Petersburgo, 3.—Rusia no tiene la menor intención de humillar la flota para darle gusto à Inglaterra. Rojevstevsky ha sido elevado al grado de Vice Almirante y edecán del Emperador, el Gran Duque Alexis es su cartero de guerra. El jefe de la flota, ha expedido una orden rindiendo las gracias à los oficiales y tripulantes del Petersburgo, por los brillantes servicios que prestaron. El profesor Morlski, dice que la investigación del incidente del Banco Dogger, ocupará mucho tiempo.

Puerto Arturo caerá cuando los japoneses lo quieran

El sueño de Alexieff

San Petersburgo, 3.—Ya no hay cuestión relativa à la caída de Puerto Arturo. La toma de la plaza espera solamente la conveniencia de los japoneses. El coronel Stoesell en esta de la prensa asociada ha recibido avisos indignos de que los japoneses ocupan varias posiciones que dominan completamente la parte oriental de la ciudad. En el último asalto garon posiciones que les aseguran la entrada à las fortalezas principales del Este, à cualquier hora que estén listos para el ataque. Los japoneses que los rusos, no se rinden podrán prolongar por algún tiempo la lucha en el cerro de Liao Tung y la Cola del Tihre, pero sin ninguna esperanza por que mucho antes de la llegada de la escuadra de Rojevstevsky, el pabellón del Japón flameará sobre los despojos de la ciudadela, arrojando al cielo el sueño de Alexieff, de la ciudad inexpugnables. Los japoneses no han ocupado las fortalezas principales ni los puntos más encumbrados de los cerros, al Este, pero ocupan en números abrumadores posiciones de donde pueden arriar à los rusos à la hora que quieran. Una vez que ocupan la parte oriental de la sierra, dominarán con su artillería las otras fortalezas.

Frente à Puerto Arturo

Posiciones japonesas

Cuartel general del 3º ejército japonés frente de Puerto Arturo, 3.—(Parte censurada). Ahora los japoneses hallábanse en posición para dar principio à las operaciones para la toma de la sierra del Puerto Oriental y para poner sitio à Puerto Arturo, previamente dicho. Ya completaron el trabajo de emplazar cañones Howitzer, de 10 pulgadas; la noche del 29 avanzaron todas las reservas por una red de trincheras situadas de frente de la sierra del Puerto Oriental y extendiendo del Sur de Kechvan hasta el Oeste del cerro de Rihling.

Escaramuzas en Manchuria

Mukden, 3.—Durante los últimos pocos días se han librado escaramuzas por toda la línea pero ninguna de importancia.

Puerto Arturo y la flota del Báltico

San Petersburgo, 3.—Todo el mundo muestra curiosidad acerca de la caída de Puerto Arturo, la cual se cree inminente. Este acontecimiento apartará la última esperanza de la salvación de la situación de la flota de Rojevstevsky.

Felicitación de Roosevelt.

Provocación de Venezuela à Colombia.

Washington, 3.—Roosevelt hoy telegrafò al presidente Amador de Panamá lo siguiente: Acepte las felicitaciones de mi gobierno hoy que el primer aniversario de la independencia de Panamá. El senador de negocios americano Bogart Mr. Snyder avisa à la Secretaría de Estado que Castro presidente de Venezuela ha expedido un decreto cerrando la navegación del río Zoba. Este río es acceso al interior de Colombia. La otra vez que fué destruido Castro así causó el rompimiento de hostilidades entre Colombia y Venezuela. Este paso dado por Castro significa que no ha conservado la buena inteligencia que se esperaba del arreglo con Marroquin hace un año. Desde hace algún tiempo susurrase que se ha inaugurado un movimiento revolucionario en Venezuela contra Castro. Se supone que la causa del Zoba tiene por objeto impedir que le lleguen armas à los revolucionarios.

Robo en Tanger

Tanger, 3.—Acaban de fondear en esta puerto los acorazados rusos Borodino, Ore, Imperator Alexander 3º Kuiaz y Souvaroff Cambiaron saludos con las cruces francesas y británicas. Llegaron también los cruceros británicos Paphos y Almadir, arribó el crucero británico Lancaster procedente al parecer de Gibraltar, entró al puerto sin saludar la flota ni las fortalezas de tierra. Después de comunicar con el Diana zarpò otra vez con dirección à Gibraltar.

Rifirrafe josefino

Robo en la Fábrica Nacional de Licores Luna de miel poco agradable

Otros acontecimientos

El Inspector de la Fábrica Nacional de Licores, don Agustín Duarte, descubrió en la mañana de ayer un robo de licores en aquel establecimiento. El hecho ocurrió como sigue: Luis Rojas Badilla, muchacho de empírica presencia y de antecedentes penales, trabajaba en aquella Fábrica en calidad de peón. Anteanoche durmió allí en compañía de Francisco Fernández. Al amanecer trató de ganar la salida à la calle pasando por la puerta principal del establecimiento, llevando en hombros una pesada caja envuelta en un saco de hongo.

Sombrias noticias

San Petersburgo, 3.—Son muy sombrias las noticias recibidas en el exterior de Puerto Arturo. No obstante de que el gobierno pretende tener confianza en la habilidad de Stoesell de continuar la defensa, el público está convencido de que la heroica guarnición ha tocado el límite del sufrimiento humano.

Rusia no humillará su flota

San Petersburgo, 3.—Rusia no tiene la menor intención de humillar la flota para darle gusto à Inglaterra. Rojevstevsky ha sido elevado al grado de Vice Almirante y edecán del Emperador, el Gran Duque Alexis es su cartero de guerra. El jefe de la flota, ha expedido una orden rindiendo las gracias à los oficiales y tripulantes del Petersburgo, por los brillantes servicios que prestaron. El profesor Morlski, dice que la investigación del incidente del Banco Dogger, ocupará mucho tiempo.

Puerto Arturo caerá cuando los japoneses lo quieran

El sueño de Alexieff

San Petersburgo, 3.—Ya no hay cuestión relativa à la caída de Puerto Arturo. La toma de la plaza espera solamente la conveniencia de los japoneses. El coronel Stoesell en esta de la prensa asociada ha recibido avisos indignos de que los japoneses ocupan varias posiciones que dominan completamente la parte oriental de la ciudad. En el último asalto garon posiciones que les aseguran la entrada à las fortalezas principales del Este, à cualquier hora que estén listos para el ataque. Los japoneses que los rusos, no se rinden podrán prolongar por algún tiempo la lucha en el cerro de Liao Tung y la Cola del Tihre, pero sin ninguna esperanza por que mucho antes de la llegada de la escuadra de Rojevstevsky, el pabellón del Japón flameará sobre los despojos de la ciudadela, arrojando al cielo el sueño de Alexieff, de la ciudad inexpugnables. Los japoneses no han ocupado las fortalezas principales ni los puntos más encumbrados de los cerros, al Este, pero ocupan en números abrumadores posiciones de donde pueden arriar à los rusos à la hora que quieran. Una vez que ocupan la parte oriental de la sierra, dominarán con su artillería las otras fortalezas.

pero el ladrón siguió corriendo y se internó en un solar que hay frente à la casa, de propiedad de don Manuel Calvo; parecía que ocultaba algo bajo el brazo; Carlos lo persiguió pero no pudo darle caza.

Luego fué à dar aviso à la autoridad y hasta el Teatro Nacional tuvo que llegar para conseguir un policía.

Juntos hicieron un registro de la casa y encontraron la puerta que da al patio forzada y vieron además todos los baúles rotos y los armarios abiertos.

Mi hijo fué à darme parte del suceso al Cementerio y volví apresuradamente à mi casa.

Hace algunos días vivo en nuestra compañía un matrimonio inglés; el marido trabaja en el Ferrocarril y ayer había recibido su sueldo, el cual había colocado la señora dentro de una caja pequeña en un baúl.

Cuando regresamos, la señora inglesa que había ido con nosotros al Cementerio, buscó el dinero que alcanzaba à una suma mayor de \$150.00, pero no lo encontró y sí el baúl fracturado y registrado.

A mí me robaron además varias prendas de vestir y dos colones à uno de mis niños.

A LOS SUSCRIPTORES DE SAN JOSE

Los avisamos à los suscriptores de esta capital, que la circulación y cobro de EL NOTICIERO ha quedado organizada así: Agente en la Estación, parte Norte, Alberto Guerrero; parte Sur de la ciudad, Abel Muñoz y hermanos; parte Noroeste, Maximino Estrada.

Por cambio habido en los cobradores, podrá ocurrir que algunos de dichos agentes, los del Sur y la Estación, les presenten recibos anteriores à octubre, teniendo cubierto este mes, lo que ha sido originado por deficiencias en el cobro; así como puede ocurrir que uno que otro recibo del barrio de la Estación esté repetido. Se suplica la cancelación de los recibos, pues la factura de un día requiere, no sólo ingente y constante labor, sino además desembolsos pecuniarios de bastante consideración.—LA ADMINISTRACIÓN— 2 v.

Pleito ruidoso

Ayer principió la vista en apelación del pleito de don Antonio Cruz contra el Gobierno.

Hoy continuará.

Informaron los Licenciados don Luis Cruz y don Ricardo Jiménez.

Cruz pidió la palabra para una cuestión de orden y dijo lo siguiente:

Señor Presidente de este Tribunal: Con fecha 27 de febrero del año próximo pasado, se declaró por el Juez, en resolución confirmada por esta Sala, que no procedía tener como parte en este juicio al Licenciado don Ricardo Jiménez, por no ser bastante el poder que presentaba. Así pues, las únicas partes de este juicio somos, el Promotor Fiscal representante de la Hacienda Pública, y el apoderado del actor que es quien os dirige la palabra.

Según lo que ordena el artículo 53 del Código de Procedimientos Civiles, en las vistas informarán los abogados de las partes; y los abogados del actor y demandado somos don Pedro Loria Iglesias y yo. Veo à mi lado, en el pupitre del abogado informante al Licenciado Jiménez, y como probablemente pediré que se constate en los autos much de las cosas que él haya de decir, yo necesito que previamente se resuelva por el señor Presidente, la clase de personería que el Licenciado Jiménez quiere arrogarse en este negocio.

No es un temor pueril lo que me induce à solicitar esto, es sencillamente una cuestión de forma; si ventilarla discutire con cualquiera.

Yo tengo fe absoluta de la incontestable justicia que encierra el negocio que apadrino, y no temo la discusión, al contrario; quiero únicamente que la Presidencia se digno indicarme la calidad de la persona con quien discutiré, pero de todos modos quiero que conste en que la vista la haga el Licenciado Jiménez; yo quiero ocuparme en combatir aquí sus argumentos por dos razones: la primera, por deferencia al Licenciado Jiménez que merece todas mis consideraciones y respecto—y la segunda, porque lejos de esquivar la batalla de argumentos que se me propongan por quien quiera que los presente me

Robo en PLENO DIA

El ladrón se escapa MONTO DE LO ROBADO

El señor don Marcelo Zúñiga, que tiene su casa de habitación en la 9ª Avenida Este, nos relata lo siguiente: Había yo ido con mi familia al Cementerio ayer, como à la una de la tarde.

A las dos de la tarde llegaba mi hijo Carlos Manuel à la casa, cuando notó que un hombre saltaba por la ventana. Al verlo, le gritó: ¿Qué hace allí?

—Hace algunos días regresé de una jurisdicción que hice por las costas del Pacífico, jurisdicción de Aserrí en una pequeña y deshabitada playa de aquellos lugares encontré una regular embarcación, al parecer de vela, toda blanca, que las corrientes arrastraban lentamente à la playa en el momento que nos referimos. La embarcación estaba pintada de negro y blanco, no tenía nombre ni señal alguna que indicara su procedencia ó propiedad. En la misma playa encontré otros objetos, tales como unas piezas sueltas de madera, ramas etc. etc. Por lo que se ve, no cabe la menor duda que se trata de un naufragio.

El mismo señor González nos dijo además que en otros lugares de la costa habitadas, próximos al lugar antes dicho, contó lo ocurrido à varias personas y que éstas le comunicaron que días antes habían visto en pas próximo à la playa la embarcación que nos referimos, que me voy con dirección Sur y la embarcación iba tripulada por tres individuos que pudieron ser vistos en tierra aunque no reconocidos. Aquellas mismas gentes aseguran que la nave no es de aquellos lugares, pero suponen que fueran contrabandistas los que la tripulaban.

¿SE TRATARÁ DE UN NAUFRAGIO?

Objetos arrojados por el mar

El campesino José Angel Solano nos comunicó lo que sigue:

—Hace algunos días regresé de una jurisdicción que hice por las costas del Pacífico, jurisdicción de Aserrí en una pequeña y deshabitada playa de aquellos lugares encontré una regular embarcación, al parecer de vela, toda blanca, que las corrientes arrastraban lentamente à la playa en el momento que nos referimos. La embarcación estaba pintada de negro y blanco, no tenía nombre ni señal alguna que indicara su procedencia ó propiedad. En la misma playa encontré otros objetos, tales como unas piezas sueltas de madera, ramas etc. etc. Por lo que se ve, no cabe la menor duda que se trata de un naufragio.

Robo en PLENO DIA

El ladrón se escapa MONTO DE LO ROBADO

El señor don Marcelo Zúñiga, que tiene su casa de habitación en la 9ª Avenida Este, nos relata lo siguiente: Había yo ido con mi familia al Cementerio ayer, como à la una de la tarde.

A las dos de la tarde llegaba mi hijo Carlos Manuel à la casa, cuando notó que un hombre saltaba por la ventana. Al verlo, le gritó: ¿Qué hace allí?

complace que se cargue el plato contrario de la balanza con el peso del merecido prestigio, de la inteligencia y de la instrucción de una persona como el señor Jiménez, porque ello contribuirá á que reulza más la justicia de la causa que defendiendo y la rectitud é imparcialidad de los Tribunales que deben fallarla.

El señor Presidente dijo que la ley era terminante; que la personería estaba rechazada y que dejaba á la elección de Cruz si don Ricardo informaba ó no.

AVISOS DEL DIA

SE CONVOCA

á los señores socios del Club Sport Costarricense á una reunión general que se verificará hoy en el salón Alsina.—El Secretario, G. GUERRER.—Nov. 5.—1 v.

AVISOS ANTERIORES

SE DESHA

tomar en arrendamiento por largo tiempo una casa de regular tamaño Entendese por escrito con T. N. Pardo, en las oficinas del F. C. R. Oct. 31. 3 alt.

OCCASION COMO POCOS

Quiere usted adquirir por un precio equitativo, pero al contado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia. Pues aproveche esta oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 161, á cuenta parva de la esquina N. E. del Mercado. Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy, en San José, por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó más varas de frente por 50 de fondo, cultivado de jardín y de árboles frutales.

Se alquila en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, á la "Casilla de Correo número 273," para obtener los informes que desee.—Octubre 21.—15 v.

BUEN NEGOCIO

Por un precio moderado se desea comprar una finca buena, productiva y bonita, ojalá no muy distante de algún centro. Dirijirse con detalles, precio y condiciones de pago, á R. B. L., casilla número 100. Nov. 4. 3 v.

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

AVISOS

El domingo 4 á la 1 p. m. tendrá lugar reunión de la Directiva en la oficina del Lic. don Vidal Quiñón. Nov. 4. 2 v.

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

Se invita á los socios pasen á depositar sus cuotas á la Tesorería Central, en la oficina del Licenciado don Vidal Quiñón, frente al Teatro Nacional, pues se ha decidido no hacer uso de cobardes, dejando así completa libertad á los que deseen ser "socios efectivos". El Secretario, CARLOS GUERRER. U. Nov. 4. 3 v.

ATENCIÓN

Aviso al público en general que acabo de traer un gramófono con ochenta piezas, hecho en la mejor fábrica de Milán. El que tenga gusto, puede pasar á mi casa á oírlo á precio módico. También he traído llevarlo á domicilio, de las 7 p. m. en adelante.

¡Acúrdy y os convenereis! También ofrezco llevarlo á provincias. Regello Ihermal. Heredia. 26 Nov. 5 v.

BUY EXTRIVADO

Se ha extraviado de mi potrero un buey, sin marca, color haseo, ojos negros, imperrado, tamaño regular, gordo. Se dará una gratificación al que me informe sobre su paradero. José Trumbo. 3 v. Nov. 3.

UNICA OPORTUNIDAD

Vendo una aceptoría americana para labrar madera, en perfecto estado; arreglo interior desde 14 hasta 6 pulgadas de grueso, por 24 de anchura, en un espacio de un metro cuadrado y tiene solamente cuatro caballos de fuerza.

Una aceptoría americana para labrar metal, en perfecto estado, estilo mejorado de mesa, correa, alíza un corte de 12 pulgadas de ancho por 27 de largo y ocupa un espacio de 24 pulgadas de ancho por 30 de largo, tiene un caballo de fuerza. Pueden verse en el serradero y depósito de maderas de la "Pólvora," y venderse directamente con el infrascripto.—Carlos Bogantes. Nov. 19 4 v.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación á quien presente en esta Redacción un prendedor de oro en forma de estrella, que se pende al dorado de la salida de mina de 10 m. del Carmen. Nov. 19 5 v.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE. Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo, caoba, pochote, guanacaste, roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabloncillo y tabilla que vendio muy barato. También soleras, cadenas, y cigarrones, ruedas, ejes, limones, rimones y parafusos. Reglas cortas á 10 y 15 centimos, reglas de 4 varas, 2 1/2, 3 y 3 1/2 centimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la carpentería de M. Gutiérrez. Oct. 30. 10 v.

MADERAS!

DOS GRANDES DEPOSITOS. Habíendome llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrezco al público en general, y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tabloncillos, tabilla, regiones, reglas, alforjas, soleras, cigarrones, etc., de cedro amargo, caoba, pochote, maría, guanacaste, roble, et. c. et. c., en especial á los señores de GUAYACÁN: todo á precios sumamente bajos, al alcance de todos. Waiten y C^o. Depósito:—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 50 varas antes de la "Estrella," y una sucursal en el Colegio de San Rafael, en la casa de don Víctor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CRONICA

Atmósfera distinguida durante el mes de octubre en la Escuela de Párvulos N.º 2.

Grado I.—A. Amalia Pérez, Julia Selva, Esperanza Fonseca, Maximina Morales, M. Julia Visto, Olivia Pacheco.

Grado I.—B.—Ella Campos, María Charpentier, Atilia Solano, María Obando, Ada Chacón.

Grado II.—A.—Luz Madrid, Clementina

Castro, Rosalina Gutiérrez, Blanca R. Cedeño, Rosa Colombari, Clara Brenes, Graciela Zúñiga, Carmen Madrigal, Teresa Mora.

Grado II.—B.—Mercedes Valverde, Atilia Quesada, Mariana Briceño, Valencio Gutiérrez, M. Teresa Alvarez, Caridad Villalta, Aristela Gómez, Cristina Arroyo, Ester Vargas.

Grado II.—A.—M. Luisa Barrantes, Rosa Fernández, Mercedes Castro, Elena Mora, Graciela Alvarez, Dora Suárez, M. del Carmen Morino, Oliva Roldán.

Grado II.—B.—Pilar Sibaja, Adelia Ramirez, Carolina Sarré, Julia Morino, Tule Zúñiga, Marta Barrag, Zoraida Reyes.

Consejo. Tomás Benjamín Powell c. alcalde 2º de San José, á las 2 p. m.

Movimiento marítimo. Líndon, 3.—A las 10 ancló procedente de Colón el vapor alemán Partia. Pasajeros: Crisólogo Cocio.

Tosferina. Un miembro de la Facultad de Medicina nos comunicó ayer que en esta ciudad existen algunos casos de tosferina. Si el médico del pueblo desea tomar las precauciones del caso estamos en la mejor disposición de darle particularmente algunos detalles en el asunto.

Lesionado. Fernando Ramirez fué víctima de un accidente casual que por poco le cuesta la vida. Sin las precauciones del caso pintaba la tumbere de una casa y cayó desde arriba sobre unos muebles ocasionándose varias lesiones en la cabeza. Para su curación fué llevado al Hospital.

Encargado. El caballero don Jorge Retana ha sido encargado por la administración de correos para recibir y entregar al portavajillas del Puriscal la correspondencia de Piedras Negras. Este servicio lo hará el señor Retana ad-honorem.

Herido. Antonio Osorio fué herido por un compañero de trabajo en una hacienda de Pava. La lesión fué producida con machete. El hecho tuvo origen por asuntos añejos que mediaban entre el herido y heridor. La policía no ha podido capturar al delincente.

Tigres y leones. Un señor extranjero exhibe en la caballería de don Adolfo Saénz algunas fieras tales como dos tigres y un león.

Anteñoche hubo en la villa de Desamparados un animado baile organizado por el cuerpo de profesores de aquella localidad. Se celebraba el éxito que estos señores alcanzaron en sus exámenes anuales. Asistieron á la fiesta algunas personas de esta ciudad.

Bomba. El Banco Anglo costarricense en compañía de otras varias casas comerciales pedirán para su servicio, una bomba contra-incendio al exterior.

Arreglo amistoso. Las municipalidades de la Unión y Cartago han dispuesto arreglar amistosamente la enojosa cuestión que tienen pendiente por la división de las aguas de la quebrada del "Oro".

Robo. A un pobre remendón, italiano, los ladrones le sustrajeron de un bañal algunos ahorillitos que montaban á la suma de \$250. El tal es vecino del Parque Morazan.

Providencias. Las municipalidades de los cantones de San Mateo, San Ramón y Atenas, han tomado todas las precauciones del caso para impedir que la fiebre ferina enfermedad que se encuentra en Esparta, invada aquellos pueblos.

Enfermedad. Un agricultor que acaba de llegar de Nicaragua, nos avisa que en algunos lugares de aquella República se ha presentado una terrible y desconocida enfermedad en el café.

Fiestas. Las fiestas cívicas de Santa Bárbara de Heredia tendrán lugar á principios del mes de diciembre entrante. Se han grandes preparativos para que tengan la mayor incidiz posible.

Robo. Anteñoche los cacos se introdujeron en una propiedad de la señora Ramona R. v. de Muñoz vecina de San Pedro del Mojón y robaron una hermosa ternera, overa y sin marca. La propietaria dice que vale \$300. Se ha dado parte de lo ocurrido á la policía.

Exámenes. De fuente fidedigna sabemos que el día 28 del mes en curso darán principio los exámenes en esta capital. También hemos sabido que la Inspección General está organizando el personal que ha de integrar las diferentes comisiones de exámenes.

Sesión. Por falta de "quorum" no celebró se-

sión en el día de antier la Sociedad Nacional de Agricultura. Asistieron solamente los miembros de la Junta de Gobierno señores Alfaro, Montalegre y Echeverría.

Matadero. En el vecino pueblo de San Pedro del Mojón, se ha dado principio á los trabajos del Matadero Público.

Incineración. Ayer ordenó el Médico del Pueblo la incineración de todas las ropas y demás efectos de un tísico que murió en su casa de habitación.

Nota de sport. El domingo próximo tendrá lugar en la Sabana un match de foot-ball, desafío del Club Sport Josefino al Club Sport Costarricense, á las nueve de la mañana. Los asientos se venderán á veinticinco céntimos.

Polo. El 13 del presente tendrá lugar en la Sabana un match de polo entre los capitanes Swann y Tinoco.

Club Sport Josefino. Elegantemente impreso hemos recibido un folleto que contiene los estatutos y reglamento del Club Sport Josefino, lista de socios y reglas de los juegos de foot-ball y lawn tennis. Trae la siguiente lista de Socios de Honor:

Presidente honorario: Jaime G. Bennett. Vicepresidentes honorarios: Thomas Scott. Capellán: Prbo. Andrés Vilá. Socio honorario: Gonzalo Quirós F.

La Junta Directiva la componen los siguientes caballeros: Presidente, Oscar J. Pinto. Vicepresidente, Eduardo Castro. Secretario, Gonzalo Gutiérrez. Prosecretario Fernando Montalegre. Tesorero, Roberto Pinto.

1er. vocal, Rafael Castro Q. 2º vocal, Roberto Baird. Capitanes, Alberto Brenes Mora, Roberto Baird.

Damos las gracias por el interesante folleto y hacemos votos por la prosperidad de la simpática asociación.

Audacia de un ladrón. Ayer en la mañana se presentó un individuo, todo andrajo, en la casa de doña Ramona de Bogarín pidiendo de limosna algunas ropas viejas para su esposa é hijos. Mientras la humanitaria señora de Bogarín buscaba en cuartos interiores de la casa lo que el falso mendigo había solicitado, éste se introdujo en la sala llevándose objetos por valor de unos \$60.

Arsiquinina. Descubrimientos científicos recientes comprueban que el paludismo es provocado por un parásito introducido en la sangre por la picadura de un mosquito, y particularmente por la hembra del "anopheles".

En pues, πρέπει alcanzar y destruir el microbio, origen de la enfermedad. Para eso el único remedio rápido y eficaz es la ARSIQUININA LEMAITRE, que asocia las propiedades febriífugas de la quinina con la acción microbicida del metilarsinato disódico. En todas las farmacias y droguerías.

Conferencia. Una comisión de la Facultad de Farmacia celebró con el señor Ministro de Gobernación y Policía una conferencia relativa á que se prohíba en boticas y botiquines la venta de morfina á particulares. Se trata en esto de combatir el funesto vicio de la morfina que va tomando proporciones alarmantes entre nuestra juventud.

Rumor. Ayer corría la especie de que un artesano, persona honrada y de respeto, había herido seriamente á su media costilla por "asuntos razonables y bien fundados."

El hecho ocurrió por las proximidades del Mercado. Las heridas, según dicen, fueron causadas con arma contundente.

En este grave asunto andan revueltos un zapatero italiano, un tenorino empleado en el ramo de justicia y un aprendiz de dentista.

Invitación. Hemos recibido la siguiente: Señor: Tengo el honor de invitar á Ud. al examen de fin de curso del primer año de la escuela de varones de este distrito, el cual está á mi cargo y se verificará el día siete del corriente mes.

El maestro de la clase, Heliodoro Arias B.—Santiago Este, 3 de noviembre de 1904.

Exámenes. Antier terminaron los exámenes anuales de la escuela de San Juan. La de varones obtuvo las siguientes calificaciones: Año V, José P. Rojas, profesor; Promedio General 1. Año IV, profesor Tobias Retana S., promedio 11

Año III, profesor Víctor Díaz, promedio 2.66 Año II, profesor Javier Barranza, promedio 2; y Año I, profesor Santiago Bolaños, promedio 2.

Los números 1, 2, 3 y 4 por su correspondiente orden, son las calificaciones de Sobresaliente, Bueno, Regular y Malo.

Es ridículo. En el lugar que antes ocupaban los mercaditos de la Soledad y sobre el cemento, se han plantado algunos árboles, que después de crecer bastante se han secado dando á aquel lugar un aspecto feo y ridículo.

¿De quién sería la idea? Apalazamiento. Por no haberse colocado suficientes números, se ha postergado la rifa de la corona de doña María Dofour de Estrada. Se verificará para las fiestas. El precio del número es de cincuenta centavos y la corona se avalúa en \$200. Se exhibe la corona en la casa de habitación, frente á la Cabaña.

Carcel. Día 4.—Entradas: Carlos Chacón, Luis Rojas, Francisco Hernández.

Salidas: Manuel Jiménez, Simón Mejía, José Salazar.

Centro de Amigos. En reunión general que el lunes por la noche tuvieron los socios de este importante club, se procedió á elegir á las personas que han de formar la Directiva en el próximo periodo de seis meses. Favorecidos fueron por mayoría considerable los siguientes socios: Presidente, don Elías Castro U.; Vicepresidente, don Alberto Quesada; Secretario, don Juan B. Fonseca; Tesorero, don Pablo Gallegos; Vocales: don Abelardo Antillón, don Napoleón Solano, don Samuel Valverde y don Félix Pacheco.

La elección de estos señores ha sido del agrado unánime de los socios, pues ellos, á no dudarlo, tratarán de darnos mayores impulsos al centro.—X.

Mina de oro. Don Vicente Cruz, vecino de San Ramón, vendió una mina de oro de su propiedad, sita en "Las Lacenas" de San Ramón, á la compañía "Corinthum," de Boston, en la suma de \$5,000.

Dicha Compañía ha emprendido en grande los trabajos en aquel lugar.

Tienen empleados unos 75 hombres, todos vecinos de San Ramón, y se reparten mensualmente en aquel pueblo entre los trabajadores unos \$8,000-00 próximamente.

Consul de Cuba. La prensa de Cuba publica el nombramiento de don Francisco Mendiola Boza de Cónsul de aquella isla en Costa Rica. El nombramiento ha sido objeto de diversos comentarios en la colonia cubana.

Incendios. Ahora que nos hemos dado á pensar en los medios de prevenir los efectos desastrosos de los incendios, bueno será que el Gobierno tome nota de la necesidad de colocar en el Teatro Nacional un telón de asbestos que aisle al público del escenario en caso de un incendio en el mismo.

Don Fidel Tristán tiene los catálogos y detalles de estos telones y de los sistemas llamados "Springles" que facilitan la prevención de un fuego por terrible que sea.

Daremos más detalles. Canónigo. Susútrase que una vez que sea nombrado el Deán de la Santa Iglesia Catedral, será elevado á la categoría de Canónigo el Presbítero don Santiago Zúñiga, formando parte, en consecuencia, del Cabildo eclesiástico.

Reunión general. La habrá hoy del Club Sport Costarricense, en el salón Alsina.

SERVICIO DE LA NOCHE. Un respetable caballero de esta capital recibió anoche á las 10 p. m. un cablegrama de Sogomniglo en el cual le dice que estará en Funtareas con su compañía de Opera el 22 de Diciembre.

COMUNICADO. Hace tres meses se dijo por este periódico que don José Trejos había vendido una mina en Maseaca. Hoy aclaramos la verdad: Dicha mina vendida es por don Vicente Cruz á una compañía norteamericana y no es en Maseaca sino en la zona que forma la quebrada Potrerillos y Barranca de San Ramón hasta la unión con el río de Barranca de Guatupo.

Todos los ramos están contentos por la instalación de estos nuevos trabajos de dicha compañía americana.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 m. Mayo

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José. Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol — otro — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester . . . £ 20:0:0

— — — Bristol 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 15 DE NOVIEMBRE SALIDAS:

Vapor "Ellis" para New Orleans Jueves
"Manistee" " Manchester Viernes
"Venus" " New Orleans Sábado

San José, C. R., octubre 31, 1902.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y Cª,
(antes Pagés hermanos sucesores)

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

COLCHONERIA y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalía Tejera v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería, y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buena calidad de materiales y precios sin competencia. Avenida 9ª Este. Número 97 entre varas al Sur del Palacio Episcopal. Noviembre 4.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual. UN COLON

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos han el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Dinero. @ 7,000.00. 10 año anual. Plazo 4 años; Garantía, casa central, San José. Casilla 414.—Oct. 28. 10.

PAPAS PARA SEMILLA

Vendo magníficas "papas inglesas" aclimatadas en el país, y cuya muestra puede verse en la ventanilla de don Juan I. de Jongh. Precio C.20-00 en Paso Ancho. Las órdenes pueden dirigirse al cuidado de don Francisco Laporte, Cartago. Don Leonidas Feraña puede informar del magnífico resultado de su siembra. W. Booker. Oct 5. 1 m.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 29.

Se alquilan.—En las inmediaciones de la Estación al Atlántico alquiló tres casas propias para familias pequeñas.—Alfredo Quirós.—Octubre 29. 10 v.

En Cartago se alquilan dos casas grandes cómodas é higiénicas, cien varas al Sur de la esquina Sureste del Parque Central. Se alquila un solar cercado de paredes, propio para una huerta.—Apartado 408—A. B.—Para las habes entenderse con don Rafael Coto en Cartago.—Oct. 24. 10v.

Papel de fumar mariposa de 500 pliegos á @ 3 25 la resma. dá Juan Guillermo Zamora en la plaza de la Dolores.—Nov. 3. 10 v.

Inglés, Ingles, Inglés.—El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar en tres meses.—Para informes dirigirse á la Academia de Inglés.—En los sitios de La Ciudad de Londres.—Oct. 26—10 v.

Se vende una casa al lado Parque Morazan y una finca en Santa Ana. Entenderse con C. Trejos. San José. Octubre 30. 100.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, C. rujan Dentista. Casa que fué de don Teodoro Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Compro: un ejemplar de cada uno de los números 2, 4 y 5 de "Pandemonium". Enrique Saborio G.—"Pulpería del Carmen". 18 Oct. 10v. Personas con buenas recomendaciones desean puesto bodeguero ó dependiente casa comercio.—mandador fina.—Informes en esta oficina.—Octubre 26.—10 v.

Del 5 de noviembre próximo en adelante se alquila la casa que ocupa don Luis Matamoros. En la misma casa informaran Oct. 28. 10v

Alquilo una casa: de alto en la calle 15, propia para una familia pequeña, tiene alumbrado eléctrico; su valor @ 35.—Manuel Soto. Octubre 30. 15 v.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLA GORRY.—BERNARDO SARRATEA

Heno fresco para alimentar animales; otro bueno para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GARN EXPOSICION
DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS
Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería

HAY CORONAS DESDE UN COLON
Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON Oct 15.

Carpintería Vicentine

DE JESUS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, Jesús Vega. Sept 24.